

DE LA REUNIÓN DEL CDP

## Continúa riesgo de extensión de la Covid-19

Federico Hernández Hernández, presidente del Consejo de Defensa Provincial (CDP), llamó a fortalecer las acciones para evitar la entrada de la Covid-19 a Granma e indicó adoptar medidas disciplinarias severas contra directivos que incumplen su deber en tal sentido.

Este viernes, en sesión ampliada de ese órgano, el integrante del Comité Central del Partido instó a los directivos a todos los niveles a actuar de manera enérgica, implacable, a ser previsores, y criticó a los responsables de violaciones detectadas por autoridades sanitarias en Jiguani y Bayamo.

La doctora Maylen Luisa López Zequeira, vicedirectora de asistencia médica de la Dirección provincial de Salud, informó que sus inspectores visitaron esta semana 50 establecimientos y en 14 de ellos -el 28 por ciento- detectaron irregularidades, por lo que aplicaron 71 multas, decidieron 11 paralizaciones y 27 prohibiciones.

Francisco Escribano Cruz, vicepresidente del Consejo de Defensa Provincial, exhortó en el análisis a no admitir descuido alguno, siempre con la convic-

ción de que el peligro de contagio sigue siendo real.

El también gobernador del territorio reflexionó que en medio de la actual crisis mundial, del recrudecimiento del bloqueo de los Estados Unidos contra Cuba, el país gasta sumas millonarias para salvar la vida de sus ciudadanos, mientras actuaciones irresponsables de personas tiran por la borda el esfuerzo y hacen retroceder en la lucha contra el SARS-CoV-2.

Alertó Escribano Cruz que la fortaleza del sistema de Salud Pública de Cuba y la relativa lejanía del foco principal de la Covid-19 en el país, no debe llevar a los granmenses a descuidar medidas de protección efectivas, como el distanciamiento personal, el uso de nasobucos y la desinfección de manos y calzado.

"Todavía no hemos resuelto el problema, no estamos inmunizados y una sola persona contagiada puede enredar a la provincia. ¡No se pueden descuidar las medidas!", enfatizó el gobernador.

Asimismo, recaló que la existencia en varias provincias de un alto número de enfermos asintomáticos, hace más difícil su aislamiento oportuno.

### ¡A MULTIPLICAR EL AHORRO DE COMBUSTIBLES!

En la reunión, Federico Hernández Hernández orientó robustecer las acciones organizativas y de control para el uso eficiente de combustibles, ante el déficit que afronta el país.

Señaló que es preciso extender con urgencia el uso de medios de tracción animal, la fabricación de carretones -como el prototipo construido por Dione, Artesanía e Industria- y su uso por las entidades.

Asimismo, recordó la responsabilidad del Ministerio de la Agricultura con la doma de búfalos para el tiro, en lo que se emplean con excelentes resultados en varios países, tarea en la cual ya trabajan, con 22 animales casi listos.

Francisco Escribano Cruz subrayó que ante el déficit de combustibles, hay que aplicar cuantas alternativas sea preciso para no detenernos.

Importante contribución, con el ahorro de energía eléctrica, corresponde al sector residencial, protegido por decisión del gobierno, a fin de que no se produzcan apagones.

EUGENIO PÉREZ ALMARALES



## Bayameses rindieron homenaje a Peruchito Figueredo

El pueblo bayamés rindió homenaje a Peruchito Figueredo, este lunes, en la Plaza de la Revolución, de Bayamo, al conmemorarse el aniversario 150 del fusilamiento del prócer.

El recordatorio incluyó la ceremonia de las banderas, en la que se izaron la insignia nacional y la utilizada por Carlos Manuel de Céspedes en las luchas independentistas.

Estuvieron presentes Wilber Jerez Milanés, miembro del Buró provincial del Partido, y la vicegobernadora de Granma Yanetsy Terry Gutiérrez, quienes depositaron una ofrenda floral al pie del busto del excelso patriota.

Ludín Fonseca, Historiador de la ciudad de Bayamo, rememoró la vida del patricio, así como su legado más grande a la patria: el Himno Nacional y la repercusión de sus notas en momentos clave de la historia de Cuba.

Pedro Figueredo cayó prisionero el 12 de agosto de 1870 y cinco días después fue ejecutado. Cuentan que sus últimas palabras fueron los versos de su marcha guerrera: "Morir por la patria es vivir".

ANGÉLICA M. LÓPEZ VEGA

Foto LUIS CARLOS PALACIOS LEYVA

## Recibieron a personal médico que combatió a la Covid-19

Con aplausos y música fue recibido en Bayamo un grupo de médicos y enfermeras granmenses que contribuyeron a combatir la Covid-19 en Kuwait y Togo.

A la 1:20 de la madrugada de este 18 de agosto arribaron a la capital provincial 18 profesionales de la Salud procedentes de la primera nación mencionada y uno de la segunda, donde laboraron en el enfrentamiento a la pandemia causada por el nuevo coronavirus SARS-CoV-2, como integrantes de brigadas de médicos especializados en situaciones de desastres y graves epidemias Henry Reeve.

En nombre de los recién llegados -de Manzanillo, Campechuela, Bayamo, Yara y Río Cauto-, la doctora Yudalis Garcés Jerez expresó: "Arribamos a la patria con profunda alegría y satisfacción por el deber cumplido".

Dijo que de Granma han laborado en la lucha contra la Covid-19, en 29 países, 431 colaboradores retornan luego de demostrar la solidaridad y humanismo característico en los cubanos, valores de los cuales, resaltó, Fidel fue abanderado.

Tania María Heredia de la Guardia, miembro del Buró provincial del Partido, transmitió a los colaboradores un saludo y felicitación de dicho organismo político, del gobierno y demás organizaciones en Granma, por el cumplimiento exitoso de sus misiones.

Heredia de la Guardia, entregó, junto a Yanetsy Terry Gutiérrez, vicegobernadora provincial, un gran cuadro con la instantánea en la cual aparecen, con los puños en alto, Miguel Díaz-Canel Bermúdez y otros altos dirigentes nacionales.

Al recibimiento asistió, también, el doctor Rolando Vega Torres, subdirector de Salud Pública en Granma.

ORLANDO FOMBELLIDA CLARO

**efemErides**  
GRANMA, CUBA Y EL MUNDO  
Del 22 al 28 de agosto

22-1961 Se funda la Unión de Escritores y Artistas de Cuba.

23-1906 Asesinato del General Quintín Banderas.

23-1960 Fundación de la Federación de Mujeres Cubanas.

24-1879 Se inicia la Guerra Chiquita.

25-1871 Es fusilado en La Cabaña, La Habana, el poeta y mártir Juan Clemente Zenea y Fornaris.

27-1869 Nace Laura Martínez de Carvajal, primera mujer graduada de médico en Cuba.

## Compactas

LO MÁS LEIDO EN LA DEMAJAGUA DIGITAL

Esta semana, los trabajos más leídos en nuestra versión para el mundo, fueron, en ese orden: Vacuna cubana: primera en América Latina y el Caribe autorizada para iniciar estudios clínicos (ACN); Dialogan especialistas sobre la necesaria unificación monetaria y cambiaría en Cuba (ACN), Granma se hermana con La Habana para derrotar a la Covid-19 (Geidis Arias Peña), Alazanes lucharán por la corona del béisbol cubano (Leonardo Leyva Paneque), Restauran una maravilla de la arquitectura en Granma (Orlando Fombellida Claro).

También, Comercializa Copextel productos electrónicos por internet (Claudia Suárez Fernández), Rumbo a la 60 SNB: ¿qué idean los Alazanes? (Leonardo Leyva Paneque), Trabajo a distancia: razones para fomentarlo (Sara Sariol Sosa), Medilip registra fármaco para la litiasis renal en el CECMED (Redacción LDD), En Manzanillo ocurrió el último disparo (Osvel Castro Medel), Identifican paloma perdiz colorada en los predios del Cupaynicú (Anaisis Hidalgo Rodríguez). (Omar Moreno Suárez)

AVANZA PROYECTO CONSTRUCTIVO DE MININDUSTRIAS

Con tres minindustrias construidas en Granma, avanza la ejecución del Proyecto por una agricultura sostenible en Cuba (PASS2), financiado por la Agencia suiza para el desarrollo y la cooperación Cosude e IVO.

Las instalaciones, montadas en Bayamo, Campechuela y Cauto Cristo, contribuirán al encadenamiento productivo desde las cooperativas para aportar a la materia prima un valor agregado tras el procesamiento de frutas, hortalizas y viandas.

Sus eficientes equipos están diseñados para elaborar conservas, encurtidos, trozos en almibar, mermeladas y jugos hasta una tonelada de productos en un turno de ocho horas de trabajo. (Juan Farrell Villa)

RECONOCEN APORTES PRODUCTIVOS DE LA FMC Y CDR

Los avances en la puesta en producción de patios y parcelas, como parte de la Agricultura Familiar, con la contribución de la Federación de Mujeres Cubanas y de los Comités de Defensa de la Revolución, sobresalen en los últimos meses en Granma.

La ingeniera Yurién Valdés González, jefa del Departamento de Agricultura Urbana, Suburbana y Familiar en la Delegación provincial de la Agricultura, reconoció la labor en la incorporación de la población en el esfuerzo para que cada vivienda con posibilidades aproveche los espacios con las siembras de hortalizas y condimentos para el autoabastecimiento local. (Juan Farrell Villa)

CUPAYNICÚ CON MÁS DE MIL VISITANTES ESTE VERANO

Más de mil visitantes ha acogido durante la etapa estival el Jardín Botánico Cupaynicú, de Guisa, inaugurado el 22 de noviembre de 1981, por iniciativa del Comandante en Jefe Fidel Castro Ruz.

Laritz Rodríguez Pérez, técnica de promoción y comunicación del jardín, comentó que, como consecuencia de la Covid-19, la instalación científica, cultural y recreativa ha disminuido los índices de visita que duplicaban en años precedentes la cifra actual. (Anaisis Hidalgo Rodríguez)

RECORREN AUTORIDADES DE NIQUERO SITIOS DE INTERÉS SOCIOECONÓMICO

Unir voluntades en aras de desarrollar a Niquero desde sus potencialidades, es tarea esencial de las máximas autoridades del Partido y del Poder Popular en el municipio.

En tal sentido, recorrieron esta semana la minindustria familiar para la elaboración de helado, perteneciente a Roberto López Tamayo, quien oferta ocho variedades del alimento, además de natillas y panetelas. (Yudelkis de la Hera Jeréz)